
 

 

REQUERIMENTO Nº 1180/09 
De Informações 

 
 
“Referente ao Aparelho de 
Eletroencefalografia para realizar o 
exame de Eletroencefalograma e 
mapeamento celebral em pacientes 
do nosso município”.  

 
 
                    
 
  Munícipes de Santa Bárbara d’Oeste procuraram este 
vereador cobrando informações sobre o aparelho para realizar o exame 
de Eletroencefalograma em pacientes do município. 
 
  De acordo com os mesmos, esse exame não é realizado em 
nosso município a mais ou menos 1(um) ano, trazendo transtornos e 
insatisfação aos usuários do SUS sistema único de saúde do município 
de Santa Bárbara d´Oeste. 
 

  Sabe-se que esse exame é o estudo do registro gráfico das 
correntes elétricas desenvolvidas no encéfalo, realizado através de 
elétrodos aplicados no couro cabeludo, na superfície encefálica, ou até 
mesmo dentro da substância encefálica. 

   O procedimento para a realização do exame se inicia 
colocando eléctrodos em posições pré-definidas sobre o couro cabeludo 
do paciente, um amplificador aumenta a intensidade dos potenciais 
eléctricos que posteriormente serão plotados num gráfico analógico ou 
digital, dependendo do equipamento. As alterações dos padrões da 
normalidade permitem ao médico fazer a correlação clínica com os 
achados do Eletroencefalografia. Podemos observar descargas de ondas 
anormais em forma de pontas por exemplo (picos de onda), complexos 
ponta-onda ou actividades lentas focais ou generalizadas. As indicações 
destes exames são: avaliação inicial de síndromes epilépticas, avaliação 
de coma, morte encefálica, intoxicações, encefalites, síndromes 
demenciais, crises não epilépticas e distúrbios metabólicos. 

 

 
 



 

 

   
 
 
   Fls. 2 – Requerimento nº 1180/09 
 
 
 
   REQUEIRO à Mesa, na forma regimental, após ouvido o 
Plenário, oficiar ao Sr. Prefeito Municipal, solicitando-lhe as seguintes 
informações: 
    
  1 – A informação se o município tem esse aparelho para 
realizar o exame de Eletroencefalograma e mapeamento celebral em 
pacientes do nosso município? 
 
  2 – Se positivo, esclarecer? 
 
   3 – Se não existe esse aparelho para realizar o exame de 
Eletroencefalograma e mapeamento celebral em pacientes do nosso 
município qual o motivo? 
 
   4 – Se negativo, existe algum projeto para a compra desse 
aparelho? 
 
 

  
                                                                                                 

          
Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 31 de julho de 2009. 

 
 
 
 

FABIANO W. RUIZ MARTINEZ 
“PINGUIM” 

-Vereador Líder PDT- 
 
 

 


